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Entre YouTube, Zamba y Peppa 
Pig: qué contenidos consumen 
los chicos en las pantallas

Por encima de los canales de televisión y 
las redes sociales, la plataforma YouTube 
se posiciona al tope de las pantallas más 
utilizadas por los chicos y las chicas de 
la Argentina. Los dibujitos de Discovery 
Kids son los más elegidos para el público 
infantil, mientras que Zamba y Peppa 
Pig son sus personajes favoritos.

Los datos se desprenden del informe 
“La góndola infantil”, un estudio elabo-
rado por la consultora Labi, que midió 
cuáles son los principales dispositivos 
tecnológicos, el consumo de contenidos 
infantiles y el uso de redes sociales y 
videojuegos de nenes y nenas de entre 
6 y 9 años.

“Es la edad que desvela a todos los 
que producen contenidos culturales y 
audiovisuales para las infancias. En la 
primera infancia está más claro dónde 
están las audiencias, lo mismo con los 

El debate por la 
educación libre: “La 
universidad argentina 
es pública o no es”

“La universidad pública es un valor 
democrático irrenunciable”, afirmó en 
Santa Fe el catedrático de derecho penal 
Vittorio Manes Página 3

Álvaro Recoba, el DT 
elegido por Colón, 
con más nombre que 
antecedentes

Un informe de la consultora 
Labi reveló cuáles son los 
dispositivos y contenidos 
preferidos de nenas y nenes 
argentinos de entre 6 y 9 años.

Informe espeCIal 

Consumo. El 54,1% de los niños utiliza dispositivos electrónicos entre una y tres horas al día. 
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púberes en las redes sociales y 
plataformas, pero la franja de 6 
a 9 terminó conformándose en 
un enigma en los últimos años, 
porque es donde menos certe-
zas hay”, dijo a La Capital Cielo 
Salviolo, una de las directoras 
del proyecto.

La televisión como dispo-
sitivo

Uno de los datos destacados del 
estudio es el referido a la tele-
visión como la pantalla prin-
cipal que destacaron padres y 
madres en el estudio (71,6 por 
ciento), seguido por los celula-
res (46,0%), las tablets (16,1%), 
la PC (12,7%) y la consola de 
videojuegos (10,8%).

Para Shila Vilker, una de las 
directoras de Labi, uno de los 
datos interesantes del estudio 
es el de la continuidad de la 
televisión como dispositivo de 
consumo multimedia, al punto 
que siete de cada 10 encuesta-
dos manifiestan que sus hijos 
e hijas utilizan habitualmente 
este dispositivo tradicional co-
mo medio de entretenimiento.

“Esta distribución es parti-
cularmente homogénea respec-
to al nivel socioeconómico: en 
aquellos niños que pertenecen 
a hogares con nivel socioeco-
nómico ABC1+ C2, el uso de la 
televisión representa un 69,2%, 
mientras que en los demás ni-
veles socioeconómicos (C3 + D1 
+ D2 + E) el uso de la televisión 
representa un 75,7%”, destacó 
Vilker.

Respecto al uso de las panta-
llas, según lo expresado por los 
responsables del hogar, el 54,1% 
de los niños utiliza dispositivos 
electrónicos entre una y tres 
horas al día. Sin embargo, uno 
de cada cuatro adultos dice des-
conocer cuánto tiempo utilizan 
las redes sociales.

Entre Discovery Kids y 
Pakapaka

Realizada entre septiembre y 
octubre de 2024, con consultas 
a 250 padres o madres con hijos 
de entre 6 a 9 años, la muestra 
destaca que entre los contenidos 
infantiles preferidos por nenas 
y nenes figuran, en orden de 

Informe espeCIal 

(Viene de página 1)

aparición en preguntas abiertas, 
los dibujos de Discovery Kids, 
películas, dibujos animados 
en Cartoon Network, YouTu-
be Kids, Bluey, Dragon Ballz 
Z o plataformas como Netflix.

Sin embargo, a la hora de ha-
blar de los personajes preferidos 
al tope de la lista figura Zamba, 
el personaje del canal infantil 
Pakapaka. Lo siguen Peppa Pig, 
Bluey y Sonic.

Cielo Salviolo, codirectora del 
estudio y quien hasta diciembre 
de 2023 estuvo al frente de Paka-
paka, admitió sentirse “grata-
mente sorprendida” por el lugar 
de Zamba en el ranking y arries-
gó una hipótesis: “La elección de 
los padres seguramente es una 
respuesta, pero también hay una 
identificación de chicos y chicas. 
Porque si bien Zamba siempre 
fue un producto multitarget, creo 
que la de 6 a 9 es una franja con 
la que dialoga muy bien. Tuvo 
una época más presente acompa-
ñada por proyectos territoriales 
como los musicales y Tecnópo-
lis. Pero cambian las audiencias 
y esa franja lo vuelve a elegir, 
porque se siente representada 
por su mirada, por su humor, 

por el código de aventura, lo que 
ratifica también que más allá 
de los cambios de gestiones y 
su presencia o no en la pantalla 
y redes sociales, las audiencias 
infantiles no desconectan de los 
personajes.

Consultados por el personaje 
del chico formoseño, los padres 
de un chico del interior del país 
contestaron que Zamba “es un 
niño que refleja a nuestros ni-
ños, no es rubio, ni japonés” y 
otra familia contestó: “Por cómo 
cuenta la historia”.

YouTube, al tope de las 
preferencias

YouTube, la plataforma de vi-
deos más popular, es también la 
red social más utilizada por los 
chicos y chicas para ver conteni-
dos. Encabeza el ranking con el 
64,5%, seguido muy por detrás 
por Tik Tok (24%), WhatsApp 
(11,4%) e Instagram (10,9%). En 
la actualidad Facebook repre-
senta una red social de uso mar-
ginal entre el público infantil.

Sin embargo, el 36% de los en-
cuestados dijo que sus hijos no 
miran YouTube y el 19,2% dijo 

desconocer qué red social usan 
los chicos. “Son porcentajes al-
tos, por eso creo que hay una 
mezcla de desconocimiento real 
y una preocupación por dar una 
respuesta desde la corrección, 
aunque no sea real. Porque en 
la sociedad todos sabemos que 
nuestros hijos miran YouTube 
pero nos cuesta asumirlo, por-
que no siempre el contenido es 
interesante”, apuntó Salviolo.

En su mayoría, el uso de las 
redes sociales en niños es de 1 a 
3 horas (39,5). Los resultados de 
las preguntas abiertas arrojaron 
además que entre los canales de 
YouTube o youtubers favoritos 
figuran el estadounidense Mr. 
Beast, canales de música, el ar-
gentino Alejo Igoa, el mexicano 
Diki Duki Dariel y el uruguayo 
Fede Vigevani.

“Esto muestra el impacto que 
tienen los influencers en edades 
cada vez más tempranas. Porque 
Mr. Beast tiene un contenido y diá-
logos que no son para chicos de 6 
a 9, lo que a los adultos nos marca 
la pregunta acerca de qué tipo de 
contenidos están consumiendo en 
YouTube”, analizó Salviolo. La in-
vestigadora destacó además que, 

atentos a estos registros, los in-
fluencers buscan cómo convocar 
a edades más tempranas. “Es un 
proceso cíclico —explicó— donde 
pareciera que cuando funciona 
se desentienden si el contenido 
es apropiado o no, porque la puja 
es ver quien los convoca y cómo 
llamar al atención”.

Videojuegos y redes

Consultados sobre el consumo 
de videojuegos de sus hijos e hi-
jas, en las respuestas recabadas 
en el informe de Labi aparecen 
Minecraft, Roblox y Mario Bros 
como los tres principales juegos. 
Sin embargo, seis de cada 10 dijo 
que sus chicos no consumen vi-
deojuegos. “Ahí también habría 
que preguntarse cuánto hay de 
cierto y cuánto de corrección en 
esa respuesta”, dijo Salviolo.

En la elección de los regalos 
para niñas y niños entre los 
padres aparecen, los juguetes 
(43.2%) y el dinero (13,2%) como 
opciones principales. Además, 
se tienen en cuenta, aunque en 
menor medida, los videojuegos 
(5,7%) y dispositivos tecnológi-
cos (2.0%).

Cielo Salviolo. Exdirectora de Pakapaka.
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EDUCACIÓN

sINIEstro fAtAl

El debate por la educación libre y                             
gratuita en el país: “La universidad 
argentina es pública o no es”
“La universidad pública 
es un valor democrático 
irrenunciable”, afirmó en 
Santa Fe el catedrático de 
derecho penal Vittorio 
Manes

derecho penal liberal, ¿qué 
sentido tiene la Constitución 
para las garantías penales de 
todos los ciudadanos?

-En mi conferencia, recorrí la 
historia del derecho penal consti-
tucional y evidencié aspectos de 
crisis que podrían ser irreversibles 
para este paradigma. Concluí que 
enfrentamos un gran problema 
cultural y que tenemos la responsa-
bilidad, como comunidad política y 
académica, de resguardar los prin-
cipios y valores constitucionales, 
así como las conquistas obtenidas 
en el camino de la civilización del 
derecho. Los penalistas argentinos 
e italianos estamos unidos por estos 
valores y debemos empeñarnos 
en trabajar juntos para su salva-
guarda.

-La entidad de profesores se 
manifestó durante el congre-
so en defensa de la univer-
sidad pública, enfocándose 
en la gratuidad, equidad e 
igualdad de oportunidades 
en el derecho a la educación. 
¿Comparte esta declaración?

-Absolutamente. La declara-
ción de mis colegas argentinos 
cuenta con todo mi apoyo. La 
universidad pública es un valor 
irrenunciable para una sociedad 
democrática: la universidad es 
pública o no es.

Vittorio Manes, abogado, catedrá-
tico de la Universidad de Bolonia 
y vicepresidente de la Asociación 
Italiana de Profesores de Derecho 
Penal, visitó recientemente San-
ta Fe invitado por la Asociación 
Argentina de Profesores y Profe-
soras de Derecho Penal. Fue uno 
de los conferencistas principales 
junto con Raúl Zaffaroni y Daniel 
Erbetta en el XXIII Encuentro de 
la entidad, celebrado los días 7 y 
8 de noviembre en la Universidad 
Nacional del Litoral en Santa Fe.

Durante el congreso, los penalis-
tas de todo el país conmemoraron el 
aniversario de la reforma constitu-
cional de 1994 y se manifestaron en 
defensa de la universidad pública. 
En ese contexto, Manes reflexionó 
sobre la importancia de los prin-
cipios del derecho penal liberal 
como límites frente a los abusos 
del poder estatal, y compartió la 
preocupación de los profesores ar-
gentinos. En este marco, mantuvo 
un diálogo con este medio.

-Sabemos que su intervención 
en el encuentro de la AAPDP 
se centró en los principios del 

Vittorio Manes. Abogado, catedrático de la Universidad de Bolonia y 
vicepresidente de la Asociación Italiana de Profesores de Derecho Penal.

-Sin embargo, el presidente de 
la Nación ha vetado recien-
temente la Ley de Financia-
miento Universitario. ¿Qué 
opina al respecto?

-Es muy grave esta situación, por-
que está claro que una institución 
privada de recursos está destinada 
a desaparecer. El presupuesto de 
las universidades públicas para la 
investigación académica debe au-
mentar, no disminuir, en un estado 
que busca la competitividad. Un 

país que no invierte en investiga-
ción está condenado a estancarse 
y a deteriorarse cultural y econó-
micamente.

-El presidente de la Nación 
afirma que la universidad 
pública se convierte en un 
adoctrinamiento de masas. 
¿Qué responde a eso?

-Encuentro sorprendente esta 
posición porque la universidad es 

reina del pensamiento libre. Son, 
sobre todo, libres los estudiantes 
quienes reciben el estímulo a par-
tir del estudio, desarrollando una 
capacidad crítica que les permite 
elaborar, reelaborar, disentir, ma-
nifestar y contestar la idea con la 
misma fuerza de la idea. Esto es la 
esencia de la democracia: la libre 
circulación de las ideas. Después, 
es evidente que todo docente puede 
tener sus propios ideas, incluso 
políticas. En la universidad no se 
enseña, se profesa, profiteor signi-
fica comunicar un credo personal y 
esta particularidad de la enseñanza 
esta prevista en la Constitución 
Nacional.

El Encuentro

Hace casi un cuarto de siglo en el 
paraninfo de la UNL, nacía el nu-
cleamiento de profesores de todas 
las universidades argentinas en 
defensa de la enseñanza e investi-
gación de las disciplinas penales. 
Días pasados, en contexto del 30 
aniversario de la última reforma 
constitucional, suscribieron la si-
guiente proclama sus autoridades 
y demás integrantes.

Alejandro W. Slokar (presi-
dente AAPDP/UBA/UNLP), E. 
Raul Zaffaroni (UBA), Daniel 
Erbetta (UNR), Daniel Domín-
guez Henain (UNNE); Ricardo 
Alvarez (UNL); Coque García 
(UNL); Matilde Bruera (UNR); 
Alicia Freidenberg (UNT) y Da-
niel Rafecas (UBA); entre otros.

“Es inadmisible tener dos muertes en la Costanera;              
hay que apostar a medidas de ingeniería de bajo costo”

Así lo indicó a UNO Santa Fe el 
especialista en seguridad vial, Mar-
celo Duquez, en relación a las dos 
personas fallecidas en un accidente 
en la Costanera

Este domingo por noche, una 
tragedia vial conmocionó a la ciu-
dad de Santa Fe con la muerte de 
dos personas en la Costanera oeste 
santafesina. Un automovilista de 
19 años, a gran velocidad, embistió 
a tres peatones, una pareja y su 
hijo de 11 años. Como resultado del 
impacto, el matrimonio perdió la 
vida, mientras que el menor logró 
sobrevivir y se encuentra fuera 
de peligro.

Rápidamente, la situación volvió 
a poner sobre la mesa de debate 
una problemática, ya histórica, que 
muestra la ciudad con el descontrol 
vehicular en la Costanera santafe-
sina, un drama que ningunos de 

los últimos gobiernos municipales 
pudo abordar de forma estricta 
para combatir la imprudencia al 
volante y la alta velocidad en el 
paseo elegido por tradición por 
los santafesinos todos los fines 
de semana.

UNO Santa Fe, dialogó con Mar-
celo Duquez, especialista en segu-
ridad vial y ex subsecretario de 
Gestión de la Movilidad municipal 
sobre el trágico siniestro vial. “No 
se puede concebir que dos personas 
mueran atropelladas en un paseo 
de la ciudad como es la Costanera. 
Es inadmisible que se den estas 
situaciones fatales con todas las 
herramientas que hoy la política 
tiene en sus manos”, subrayó el 
experto.

“Desde hace 15 o 20 años, desde 
el grupo Cetram de la Universidad 
Tecnológica Nacional (UTN), pro-

pusimos, y lo tenemos registrado a 
todo, intervenciones viales donde 
existe un flujo peatonal y vehicu-
lar importante en la ciudad, como 
por ejemplo, la instalación de un 
manda peatón”, sostuvo Duquez y 
continuó agregando: “Un lugar de 
ejemplo que propusimos fue frente 
a la UTN donde para el colectivo y 
muchos estudiantes cruzan la Cos-
tanera con un riesgo muy grande”.

Un manda peatón es un concepto 
relativamente novedoso en urba-
nismo. Implica un punto interme-
dio entre una calle convencional y 
una exclusivamente peatonal: se 
admite el paso de vehículos, pero 
la prioridad la tiene el ciudadano 
de a pie. Es una intervención que 
muchos especialistas en seguri-
dad vial propusieron en diversas 
ciudades a la hora de trazar las in-
tervenciones urbanísticas en zonas 

donde confluye mucho tránsito y 
flujo peatonal.

Medidas de ingeniería de bajo 
costo en seguridad vial

El especialista en seguridad vial 
fue tajante y contundente con las 
obras que necesita la ciudad: “En 
definitiva, estamos hablando de 
medidas de ingeniería de bajo cos-
to, es decir, obras que no son de 
envergadura pero sí de fácil eje-
cución; y hay que llevarlas a cabo 
en múltiples espacios que tiene 
la ciudad, paseos donde conviven 
vehículos y personas. Además, di-
chas intervenciones, obligan a las 
personas a utilizarlos porque son 
cruces seguros y a los conductores 

a reducir la velocidad si o si, sin 
otra alternativa”.

En referencia a otras medidas 
de seguridad para evitar siniestros 
viales, Marcelo Duquez indicó que 
“siempre en la ciudad se pensó en 
semáforos, pero hay un problema 
muy grave: cuando alguien no los 
respeta y pasa en rojo, situación que 
vemos muy a diario en la ciudad, se 
producen accidentes muy graves”.

Por último, el especialista fue 
crítico con las políticas que observa 
en la actualidad en la ciudad: “Veo 
discursos y acciones comunicativas 
de seguridad vial de los años 90, 
totalmente desactualizados. Ade-
más, las medidas de ingeniería de 
bajo costo son eficientes; no es solo 
cuestión de poner radares o contro-
les con inspectores, porque todos 
sabemos que el recurso humano 
es escaso y además no están com-
pletamente preparados. Escuché 
además hablar de educación para 
modificar conductas; está bien, 
pero son a muy largo plazo; ahora 
se necesita acción e intervención 
efectivas”.
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SANTO TOMÉ

Puente Carretero: quedó habilitada la circulación

preventivas que continuarán en 
una cuarta junta, cercana al arco 
del Vado, y para el desmontaje de 
la plataforma colgante debajo de la 
zona donde estaba el puente Bailey.

Las intervenciones preventivas 
continuarán durante el mes de 

Vialidad Nacional finalizó las ta-
reas de reparación de la calzada 
y colocó la placa de acero provi-
soria luego de haber concluido 
el desarme del puente Bailey y 
retiro de rampas.

De este modo, podrán pasar por 
el Puente Carretero motos, bicicle-
tas, vehículos livianos, unidades 
de transporte público de todo tipo, 
incluidos colectivos de doble piso, 
con la nueva limitación para ca-
miones de hasta un solo eje trasero.

Es decir, al límite que ya existía 
hace años sobre el Puente Carre-
tero para el paso de camiones con 
acoplado, bateas, semirremolques, 
se suma la configuración de vehícu-
los con más de un eje trasero, solo 
pudiendo circular los que tengan 
un eje trasero y no los que tengan 
más.

Por su parte, los peatones so-
lo podrán caminar por la vereda 
sur del viaducto, en tanto la norte 
continuará vedada por las obras 

Multitudinaria convocatoria                        
en la jornada Coral de Niños y 
Jóvenes “Canta Santo Tomé”
La Escuela Coral Municipal “Car-
los Guastavino” presentó la 4ta. 
Edición de “Canta Santo Tomé”, 
una jornada coral de niños y jó-
venes que tuvo lugar en el Pla-
yón del Camping Municipal de 
Santo Tomé.

El evento contó con la pre-
sencia del intendente de Santo 
Tomé, Miguel Weiss Ackerley; 
la delegada de la Región 4º, Vi-
viana Vergara; miembros del 
gabinete municipal; familiares 
de los niños y jóvenes y público 
en general.

Vale destacar que el encuen-
tro “Canta Santo Tomé” fue de-
clarado de interés por parte del 
Ministerio de Educación de la 
Provincia de Santa Fe.

En la oportunidad, el inten-
dente Weiss Ackerley agradeció 
a los presentes y sostuvo que 
“los santotomesinos más pe-
queños han dado un espectá-
culo hermoso esta noche. Éste 
es el resultado del trabajo que 
hicieron durante todo el año con 
los profes a quienes realmente 
felicito, junto a los músicos, a 
la directora de la Escuela Coral 
Evelyn Plaumer, y a todas sus 
autoridades que nos enorgullece. 
Hoy compartimos esta noche tan 
alegre junto a todas las familias 
a quien he visto muy emociona-
das. No tengo más que halagos 
para todos ustedes”.

En la ocasión participaron los 

alumnos de las escuelas:
• Escuela Nro. 49 “AGUSTIN 

ARAYA” (5to grado/ turno tarde) 
Prof: María  Paz Rivas/Silvana 
Garnica.

• Escuela Nro. 140 “MARCELI-
NO MARTINEZ” (3er grado/turno 
mañana) Prof: Marina Porfirio.

• Escuela Nro.1106 “JOSE DE 
SAN MARTIN” (5to, 6to y 7mo 
turno tarde) Prof: Georgina Rutti.

• Escuela Nro.1110 “SIMÓN DE 
IRIONDO” (turno mañana) Pro-
fesora: Silvina Avelluto.

• Escuela Nro.1110 “SIMÓN DE 
IRIONDO” (3er y 4to grados/tur-
no tarde) Prof: Luciana Voutet.

• Escuela Nro.1356 “MONSE-
ÑOR ZAZPE” (4to y 5to grados 
turno mañana/tarde) Prof: Pablo 
Garcia/ Silvina Avelluto.

• Coro Inicial de la Escuela Co-
ral Municipal Carlos Guastavino. 
Direc:

Micaela Goddio.
• Coro de Niños de la Escuela 

Coral Municipal Carlos Guasta-
vino. Direc:

Ma. Gabriela Aguirre Molina.
• Coros Juvenil Femenino Es-

cuela Coral Municipal Carlos 
Guastavino.

Direc: Evelyn Plaumer.
Músicos: Joana Márquez (percu-

sión), Jorge Mártinez (guitarra), 
Juane Voutat (bajo) y Mario Spi-
nosi (pianista).

Dirección general: Evelyn 
Plaumer

Se conformó la Comisión Directiva de la                       
Asociación de Bomberos Voluntarios de Santo Tomé
Luego de 20 años, y tras un ar-
duo trabajo de las Direcciones 
de Protección Civil y Relaciones 
Institucionales y Participación 
Ciudadana de la Municipalidad 
de Santo Tomé, la ciudad vuelve 
a tener su cuerpo activo de Bom-
beros Voluntarios. Esto quedó 
consolidado en la asamblea ex-
traordinaria, a la que se convocó 
a los asociados, donde se presentó 
a la flamante Comisión Directiva.

El intendente de la ciudad, 
Miguel Weiss Ackerley, se hizo 
presente en la asamblea como 
socio activo y destacó que “en 
Santo Tomé contamos con los 
Bomberos Zapadores de la Policía 
Provincial, que ahora sentirán 
un gran apoyo por parte de los 
nuevos Bomberos Voluntarios. 
En muchos pueblos y ciudades 
hay un cuartel de Bomberos Vo-
luntarios que no sólo actúan en 
la coyuntura, sino que se involu-
cran de manera activa en la vida 
de sus comunidades”.

En relación a los trabajos que 
vienen desarrollando los bom-
beros voluntarios de manera 

mancomunada con la Munici-
palidad, precisó a “las jornadas 
de capacitación en manejo de 
extintores, capacitaciones en 
RCP, simulacros de emergencias 
en instituciones, entre otras ac-
tividades”

Finalmente, Weiss Ackerley 

diciembre en el cuarto apoyo in-
cluido en la reparación. Esta jun-
ta, ubicada en la zona cercana al 
Vado, tendrá algunas restricciones 
puntales de tránsito, con la menor 
afectación posible a la movilidad 
entre ambas ciudades.

calificó a la instalación de los 
Bomberos Voluntarios como 
“una victoria para la ciudad” e 
invitó a la ciudadanía a asociar-
se para contribuir directamente 
al fortalecimiento, crecimiento 
y sostenimiento del cuerpo de 
Bomberos Voluntarios.
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Deportes

Colón

Álvaro Recoba, el DT elegido por Colón, 
con más nombre que antecedentes
El Chino fue 
una figura 
internacional 
como futbolista 
con un enorme 
recorrido, pero 
como técnico 
apenas dirigió a 
Nacional

El nombre de Álvaro Recoba 
asociado a Colón genera un 
gran impacto. Y es que como 
futbolista, el Chino construyó 
una trayectoria notable en su 
paso por Europa además de ha-
ber jugado un Mundial con la 
selección uruguaya.

Como jugador está claro que 
fue un indiscutido. Pero ahora 
debe revalidar esa trayectoria 
dentro del campo de juego, en 
su rol como entrenador.

Y en ese aspecto, los antece-
dentes indican que, con 48 años, 

el único equipo que Recoba di-
rigió fue a Nacional. Los núme-
ros obtenidos fueron positivos, 
pero dirigiendo a uno de los dos 
equipos más importantes de 
Uruguay.

Sus inicios se dieron en el 
2021 como entrenador alterno 
y en 2022 se hizo cargo de la 
Reserva de Nacional. Mientras 
que en octubre de 2023 se con-
virtió en el DT del primer equi-
po.

Pero en junio de este año y 
pese a estar clasificado para 

los octavos de final de la Copa 
Libertadores, la dirigencia deci-
dió cesantearlo, más allá de que 
se mencionó que fue de común 
acuerdo.

En total, dirigió 37 partidos 
con un saldo de 21 victorias, 
ocho empates y ocho derrotas. 
Su equipo comenzó la tempora-
da oficial quedando eliminado 
de la Copa AUF Uruguay ante 
Liverpool en octavos de final.

Asimismo, Nacional terminó 
segundo en el Torneo Apertura 
2024 con 34 puntos, a siete del 

campeón Peñarol. Por lo cual, 
pese a tener una efectividad del 
64%, no cumplió con la mayoría 
de los objetivos.

Está claro que se trata de una 
apuesta, que tiene que ver más 
con la decisión de Iván Moreno 
y Fabianesi que el resto de la 
dirigencia.

En su rol de director deporti-
vo, el Torero adquirió una inje-
rencia determinante en las de-
cisiones deportivas y la llegada 
de Recoba tiene que ver con eso.

Es cierto que en el fútbol 
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nada asegura nada. Y si bien 
muchos hablan que lo ideal es ir 
por un DT que conozca la cate-
goría, Colón en este año aplicó 
esa regla sin resultados.

Por lo cual, la decisión de in-
corporar a Recoba es una verda-
dera incógnita que puede salir 
bien o mal. En una época en 
donde los entrenadores están 
sobrevalorados, el fútbol sigue 
siendo de los jugadores.

Y si Colón conforma un plan-
tel competitivo, tal vez la elec-
ción del entrenador no sea tan 
decisiva. Si Recoba llega al club 
rodeado de buenos jugadores 
todo se le hará más fácil.

Antecedentes como futbolis-
ta se sobran al Chino, ahora 
tiene que lograr lo más com-
plicado, es decir, conseguir que 

Colón juegue como lo hacía él, o 
al menos parecerse en algo.

No siempre los buenos juga-
dores son buenos entrenadores 
y los ejemplos abundan. Recoba 
llega a Santa Fe con ese enorme 
desafío, que siendo DT pueda 
aplicar todas las virtudes que 
tuvo como futbolista.

Su nombre y apellido está 
asociado al éxito como juga-
dor. Ahora tiene por delante 
construir su carrera como DT 
y piensa que Colón puede ser la 
plataforma para lograrlo.

Fue dirigido por enormes 
entrenadores, le sobra vestua-
rio, chapa y personalidad. Pero 
todo eso, tampoco asegura el 
éxito y si llega a Colón empieza 
de cero, como cualquier hijo de 
vecino. Sangre charrúa. Chino Recoba afrontará el desafío de devolver a Colón a Primera.

DeSafío. Uno de los ayudantes de Recoba confirmó el acuerdo con Colón.

Colón tiene todo acordado para 
que Álvaro Recoba sea su nue-
vo entrenador, en reemplazo de 
Diego Osella, de cara a la tem-
porada 2024/2025 de la Primera 
Nacional, donde arrancará otra 
vez con la obsesión de su regreso 
a la Liga Profesional de Fútbol.

Luego de evaluar varias al-
ternativas, y de reducir todo a 
dos nombres (Alfredo Grelak y 
Álvaro Recoba), la decisión fue 
avanzar con el uruguayo, con 
quien hubo un nuevo contacto 
y quedó a tan solo una firma de 
convertirse en el nuevo entrena-
dor de Colón.

Alfredo Grelak era el entrena-
dor que más consenso tenía en 
la Comisión Directiva a la hora 
de buscar el nuevo entrenador 
de Colón de cara a la temporada 
2024/2025, pero sus altas pre-
tensiones económicas, según lo 

que se pudo averiguar, lo hizo 
perder muchísimo terreno.

De esta manera, Iván Moreno 
y Fabianesi decidió avanzar con 
la alternativa de Álvaro Reco-
ba, cuyo nombre había causa-
do una gran sensación en los 
dirigentes pero también contó 
con buena aceptación por parte 
de los hinchas de Colón, lo que 
resulta clave en la designación 
del nuevo DT.

Recoba llega con el anteceden-
te de haber dirigido con buen 
suceso a Nacional de Uruguay en 
su primera experiencia como DT, 
pero también con una carrera 
brillante como jugador, lo que 
lo convierte en un peso pesado y 
una apuesta que tuvo una gran 
aceptación, y se pretende que 
revolucione al mundo Colón.

Bruno Piano, ayudante de 
campo de Álvaro Recoba, ha-

bló con Hora 25 que se emite 
por Radio Oriental 770, donde 
contó los detalles de la negocia-
ción con Colón, y lo que repre-
senta el desafío de dirigir en la 
Argentina.

“Colón es un club muy gran-
de de Argentina. Por más que 
Colón este en la B, va ser algo 
buenísimo si se da”, reconoció 
el ayudante de campo de Reco-
ba, sobre esta alternativa que 
se presenta para dirigir en la 
Primera Nacional.

Mientras que, en cuanto a 
los detalles de la negociación 
con Colón, reconoció: “Hasta 
ahora no le habían hecho una 
propuesta económica formal. 
Pensamientos en la misma direc-
ción, pero hasta ahí no más. La 
posibilidad está. Hay un montón 
de detalles en la negociación 
con Colón”.
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En la ciudad de Rosario, la ca-
tegoría 2012 de la institución roji-
blanca jugó un partido amistoso 
ante una división de Inter Miami.

Claro que en el conjunto norte-
americano se alistan los hijos de 
Lionel Messi y Luis Suárez, con 
lo cual ambos presenciaron las 
acciones.

Al finalizar el compromiso, los 

chicos de Unión pudieron sacarse 
fotos con el capitán de la Selección 
Argentina y el exjugador de la 
Selección de Uruguay, quienes 
amablemente accedieron a poder 
compartir un grato momento con 
los pequeños tatengues.

Emanuel Torres, DT de la 2012, 
reveló en diálogo con Sol Play (FM 
91.5): “Tenerlo ahí enfrente, estre-
charle la mano, agradecerle por 
todo lo que nos dio, fue terrible. 
Nos temblaba el cuerpo. Inexpli-
cable”.

“Todos teníamos la ilusión de 
que esté, pero sabíamos que iba 

a ser complicado por todo lo que 
mueve”, agregó Memo Torres, 
para luego indicar: “Entonces 
arrancó el partido y al minuto de 
juego vemos que venía caminan-
do. Yo estaba con Tato Mosset y 
con Leo Aguilar, no lo podíamos 
creer. Él estaba con su esposa. 
Cuando los chicos lo vieron, se 
enloquecieron. Se notaba que ju-
gaban con mucha ansiedad”.

Y cerró: “Fue muy atípico para 
ellos, enfrentar a los hijos de Leo y 
de Suárez… Por eso le digo a todos 
que más que deportiva, fue una 
tarde emocional”. Emoción. Los chicos de la 2012 de Unión junto a Messi y Suárez.

Un sueño hecho 
realidad para los 
pibes de Unión
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